



La Réunion, une volonté forte de développer l'activité économique

dimanche 30 octobre 2011, par [lpe](#)

Lors de notre passage à l'Université d'été du MEDEF en septembre dernier, nous avons fait la connaissance de Jérôme Isautier [\[1\]](#), Directeur général du Groupe Isautier (Spiritueux) et vice-président du [MEDEF... de l'île de la Réunion](#). Quel lien avec Poitou-Charentes ? Ils sont certainement nombreux, citons par exemple le Groupe Isautier qui se fournit en cuves pour le rhum auprès des [établissements Mangeard à Foussignac](#) (16).

C'est aussi l'occasion de découvrir l'économie d'un Département français de l'Océan Indien de 800 000 habitants, dont l'espace : 70 kms x 50 kms est très occupé par la nature (Pitons, cirques et remparts classés au patrimoine mondial de l'Unesco) et qui met tout en œuvre pour réduire son taux de chômage et développer son économie.



Jérôme Isautier : "80% des 30 000 entreprises de la Réunion comptent moins de 5 salariés et contrairement à une idée reçue, l'activité économique première à la Réunion, ce n'est pas le tourisme, mais les services, le commerce et la construction (Plus de 80% du PIB) L'industrie agroalimentaire est aussi très présente puisque le sucre et le rhum sont les 2 premiers produits d'exportation. Le 3e produit d'exportation étant la légine, pêchée au large des îles Kerguelen et vendue essentiellement au Japon.

Le tourisme est l'un des secteurs en devenir de la Réunion, avec son volcan en activité (le [Piton de la Fournaise](#)), des cirques et remparts avec des parois avoisinant les 2000m. A 11 heures de vol de Paris, la Réunion souhaite se positionner comme une destination touristique haut de gamme.

Avant la crise, notre île enregistrait un taux de chômage supérieur à 30%. Du fait de la réforme des lois Girardin (défiscalisation immobilière), le BTP a perdu 12000 emplois sur 30000, un réel sinistre pour notre territoire.

La Réunion se prend donc en main pour rebondir et a identifié 4 secteurs porteurs susceptibles de lui apporter de la croissance et de l'emploi :

- l'agroalimentaire, secteur historique avec le rhum notamment

- l'énergie, car le territoire peut et doit être un lieu d'expérimentations. Sans énergie nucléaire, il nous faut développer des énergies renouvelables comme le solaire par exemple pour limiter le recours au pétrole.
- les TIC (Technologies de l'information et de la communication), car on est loin de tout et le haut débit est incontournable pour rester connectés avec le reste du monde et travailler dans de bonnes conditions. (Fin 2010, 48% de la population était équipée en haut débit).
- le tourisme, avec un positionnement haut de gamme."

Une volonté qui mérite d'être soulignée, d'autant plus que les exonérations fiscales en outre-mer sont remises en question par la rigueur budgétaire nationale actuelle, menaçant alors l'équilibre de territoires déjà fragiles économiquement.

On peut déjà souligner que La Réunion compte près de 40% de son énergie produite à partir de ressources renouvelables, que son port international en eaux profondes est le 4e des ports français pour le trafic conteneurisé, qu'elle héberge le seul pôle de compétitivité de l'outre-mer français : [Qualitropic](#) (agro-nutrition en milieu tropical)... Enfin, sa position stratégique géographiquement, fait de la Réunion une "tête de pont" idéale pour les investisseurs qui souhaiteraient développer leurs activités notamment en Asie ou au Moyen Orient.

Toutes les informations : www.wereunion.re

CR.

Notes

[1] Jérôme Isautier a été élu le 28 octobre dernier Président de l'Association pour le développement industriel de la Réunion en remplacement de Maurice Cérisola qui a passé 11 ans à la tête de cette organisation qui représente quasiment la totalité des PMI de la Réunion.